

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ÓRGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91.
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes 0'25 peseta.
Trimestre 0'75 id.
Semestre 1'50 id.
Un año 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

BALANCE POLITICO

Cuando lean este artículo nuestros lectores ya habrán reanudado sus tareas las Cortes.

Los representantes del pueblo—pase la ironía—tienen ante sí una labor inmensa: Reforma del Código militar, supresión de la pena de muerte, modificaciones en el Código civil, nueva ley de Asociaciones, proyecto de Mancomunidades, presupuestos, etc., etc.

De todos estos proyectos seguramente llegarán á discutirse los dos últimos distraiendo la atención del país con el imprescindible debate político.

La situación demócrata procurará así ir viviendo sin grandes tropiezos, engañando como siempre á la nación con fútiles pretextos para no cumplir ninguno de los compromisos que tiene contraídos con la opinión liberal.

Hay, sin embargo, un punto principalísimo en la legislatura que comienza: ¿Hablará Gasset en el Parlamento de sus denuncias sensacionales?, ¿se decidirá á sostener con valentía sus tremendas acusaciones?

De ser así vamos á presenciar un edificante espectáculo. El ministro de la Gobernación—acusado por el liberal exministro—ha prometido hablar si á ello le impelieran y hacer por su parte algunas acusaciones terminantes.

A su vez los conservadores se las prometen felices para el caso de un debate en dicho sentido, recordando á algunos prohombres demócratas y muy especialmente al señor Gasset, determinados puntos no muy claros en su política.

Háblase de los cacicazgos en la Coruña, de subvenciones escandalosas, de ciertos negocios, etc., etc., que al ponerse á la consideración del país removerán una vez más los nauseabundos olores de la ciénaga política.

¿Quién será el manchado por el público lodo y quién los puros é intachables?

A juzgar por los indicios y por los antiguos precedentes, bien puede suceder que muy pocos escaparán á las salpicaduras; que todo debe esperarse ya de nuestros ruinosos gobiernos.

De todos modos, el tiempo, juez inflexible, y el examen de los discursos en perspectiva se encargarán de manifestarlo con la evidencia posible.

Todo indica que asistiremos á un regocijado pugilato de verduleras parlamenta-

rias, en el cual apelarán al tan acreditado «más eres tú» sacando á la vista de todos los sucios trapillos y las escondidas predumbres.

Como ha dicho Lerroix, esto debe regocijarnos á los republicanos puesto que la monárquica contienda habrá de suministrar bastantes materiales de crítica para hacer aún más partidarios de nuestras ideas que con la activa propaganda.

En la movida «bronca» parlamentaria cábenos el papel de espectadores conscientes para azuzar á ambas partes hábilmente y animarlos al recíproco desuelle.

Y después, después, demostrado nuevamente que nuestros gobernantes son incapaces de limpiar la inmundicia que nos asfixia, ni de concedernos siquiera un mínimo de libertades que nos permitan ser civilizados y dignos; después, están indicados los indignados espectadores, los republicanos y socialistas para intervenir en la contienda, acabando políticamente con unos y otros.

Por dignidad debemos hacer el definitivo esfuerzo para que no puedan repetirse esos espectáculos que nos avergüenzan ante las demás naciones.

N. P.

A LOS TRABAJADORES

EL 1.º DE MAYO

Solemne y grata en extremo resultó la «Fiesta del Trabajo» que celebrasteis el 1.º de Mayo cuantos adquirís los medios de subsistencia á fuerza de ruda fatiga, y corriendo grave riesgo.

Por serme simpática, y deseando vuestra redención, me atrevo á escribir algo que pueda demostraros el afecto que os profeso, y la participación que tomo en vuestras alegrías y pesares.

El 1.º de Mayo, contemplo siempre con el mismo entusiasmo que rebosa en vuestros pechos, el paso de la manifestación, descubriéndome con veneración profunda ante vuestros estandartes, enseña que ostentáis con orgullo para indicar al gremio que pertenecéis, y bajo la cual os cobijáis como un solo hombre para defender vuestros sagrados derechos.

Ocupo un puesto en la extensa planicie que está enfrente del «Parador de las Conchas», y un tanto nervioso por sentir en mi espíritu sensaciones de rebeldía, escucho con religioso silencio, vuestra ardorosa palabra—siempre también nerviosa—llena de amor societario y de ansias de redención, que los espectadores, cual yo, no pueden menos de reconocer que, con una vasta ilustración, seriais dueños absolutos de los cargos más im-

portantes que rigen la sociedad actual, dado el excesivo número de las fuerzas trabajadoras.

Desde luego concedo que vuestra admirable organización se debe, en primer término, al admisible egoísmo de mejorar de condición, desarrollado por la constante labor de los elementos directores; pero hay que convenir en que la Prensa contribuye poderosamente á extender su radio de acción. Sí. La continua prédica de la Prensa obrera, está dando benéficos frutos; pues los trabajadores, dándose cuenta de la importancia de la asociación, corren presurosos á formar las agrupaciones, á fin de que llegado el momento oportuno, puedan ejercer sus derechos, conculcados por la clase dominante, que os considera como seres inconscientes.

Esas luchas tenaces que de tiempo en tiempo ocurren entre obreros y patronos, sirven para retemplar el espíritu proletario, levantándolo de la postración en que yacía. En ellas, lucha con denuedo el capitalista que quiere seguir dominando, y el obrero que trata de reivindicar su soberanía; la burguesía con sus pergaminos apolillados, que quiere conservarlos intactos, y los desheredados que ansían destruirlos por completo; los eternos explotadores que pretenden seguir su obra nefanda, y las manos encallecidas que bragan por romper las cadenas que las aprisionan. En esta lucha constante, el bracero conquista poco á poco un palmo de terreno, que le supone una extraordinaria victoria.

Los trabajadores de hoy, debido á la experiencia, no son los mismos de hace diez años. Hoy no son los sumisos de antes, porque se dan cuenta de que, como hombres libres y conscientes, conocen su situación, y demuestran carácter, virilidad y conocimiento de su propio valer.

Estas manifestaciones son pruebas palpables de que los asalariados aprovechan las lecciones que reciben en las continuas conferencias que se dan en los centros obreros, y leen en los periódicos que sostienen.

De ahí arranca el que á diario se registra en la Prensa obrera la formación de sociedades que, aunque pequeñas en un principio, á medida que los trabajadores se dan cuenta de su importancia, van engrosando sus filas, estrechan los lazos, para luego convertirse en fortaleza que hacen temer al capitalismo. ¡Qué grande es esto!

He ahí explicada la causa de la sistemática persecución que ejercen los Gobiernos en pleno día en las plazas públicas, y en los mismos locales obreros, como sucedió no ha mucho con la «Casa del Pueblo» en Madrid, cuyo hecho quedará grabado con caracteres indelebles para vergüenza de la política canalejista.

La propaganda de la Prensa obrera produce óptimos frutos de redención, y por ello desearía la burguesía destruir la obra grandiosa, la obra colosal de la organización de los trabajadores, para seguir dominando á su antojo,—hablo en términos generales,—para continuar explotando al proletariado, concedor de que su dominio toca ya á una pronta terminación.

Saben de sobra los dominadores que, no está lejano el día de su caída,—que ha de

ser estrepitosa — porque á pesar de todas las barreras que cierran el paso al avance sociotario, éste ha de marchar rectamente hacia su perfeccionamiento moral y material, puesto que los tiempos actuales no son los mismos que cuando los obreros carecían de organización.

Esta se abre paso por exigencias de la vida; como por vivir á la moderna gastan lujosos carruajes los que disponen de medios para sostenerlos.

Los obreros han arrojado para siempre la venda que cubría sus ojos; — me fundo al decir esto en los actos que realizan — y hoy, olvidando el pasado, se dan cuenta de lo que palpan, y tratan de libertarse para siempre de las cadenas que los oprimen, para sin éstas marchar al unísono capital y trabajo.

Esta es la verdad.

Mediante la unión y solidaridad, conseguireis la ansiada emancipación, y que sean concedidas las justas peticiones que elevais á los altos Poderes en ese día.

Vivamente deseo que llegue la fecha en la cual pueda mi torpe pluma ensalzar vuestra organización, base de la anhelada victoria.

Seguid, seguid luchando que en la constancia está el triunfo; pero procurad que la manifestación del 1.º de Mayo, no quede reducida á una simple exhibición callejera, seguida por rutina. No. Que aprendais en ella provechosas enseñanzas para el porvenir, á fin de que con el sello de la honradez en la frente, podais repetir estas palabras de Jorge Engel, socialista perseguido:

«Así como el aire y el agua son libres para todos, así la tierra y las invenciones de los hombres científicos deben ser utilizadas en beneficio de todos. Vuestras leyes están en abierta oposición con las de la Naturaleza, y mediante ellas, mermais á las masas obreras el derecho á la vida, á la libertad y al bienestar.»

¡Pueblo trabajador, adelante!

Las bibliotecas encierran cuanto necesitáis para obtener el fin que perseguís. Visitadlas y utilizad cuanto la ciencia os brinda.

GABRIEL GONZÁLEZ.

DESDE MADRID

El turismo y veraneo en Béjar

Muy digna de todo encomio y de todo aplauso es la idea é iniciativa que brota del espíritu de los bejaranos inspirados en los sentimientos más grandiosos y amor á la patria, persiguiendo con la adhesión del que desea el engrandecimiento de tan delicioso terreno, el fin de fomentar el turismo y veraneo en la fabril, pintoresca y hermosa ciudad.

En el ánimo de todos los que amamos al heróico pueblo de referencia, está el anhelo de que á pasos agigantados llegue á darse á conocer á los veraneantes que lo ignoran la bondad de este clima en estío, la riqueza de las cristalinas aguas, el frondoso campo que posee en majestuosa arboleda, y los aires puros que procedentes de la cercana sierra de Candelario, dan lozanía, vigor y vida.

Modo hábil de fomentar el turismo y atracción de forasteros: Para el turismo: Fórmese una comisión compuesta de propietarios é industriales que se tomen verdadero interés y soliciten el concurso de personas pudientes de la localidad para crear un fondo sin perjudicar sus capitales y una vez recaudada una cantidad considerable, ese fondo inviertase en la construcción de hotelitos, designándose para ello el punto más adecuado; advirtiéndose que este gasto reportará sus beneficios dado el caso que una familia acomodada se decidiera á comprar una de esas posesiones que en breve plazo pueden construirse, contando desde luego con la eficaz cooperación del Excmo. Ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de oír acerca del veraneo en esa, á diferentes familias que residen en esta Corte, que, de muy buena gana lo pasarían en Béjar, pero ponen de relieve que la población no ofrece comodidades referente á la estancia domiciliaria, es-

tando muy conformes con lo que afecta á la vida económica y demás ventajas que se encuentran en la ciudad.

En nuestra humilde opinión entendemos que no debe demorarse por más tiempo la realización de nuestra proposición antes citada y de otras diversas comodidades para las familias de posición que son las que no vacilan en gastarse cuanto sea preciso con tal de pasarlo lo mejor posible, como lo hacen en Gijón, San Sebastián y otras poblaciones por el estilo que no reúnen mejores condiciones que Béjar respecto al clima.

Recreos: ¿No tenemos una notable banda de música dirigida por don Gonzalo Martín que con una pequeña retribución anual por parte del Ayuntamiento, como sucede en Cáceres, estuviera á disposición para dichos actos y los jueves y domingos amenizara con sus alegres notas el hermoso paseo del Parque? ¿No tenemos también dos lindos teatros que modificando sus precios de arrendamiento podían formarse sociedades juveniles ó contratarse alguna compañía de artistas que proporcionara distracción para el forastero? ¿Y no tenemos un circo taurino donde sin lucro para la empresa pueden celebrarse novilladas con modestos lidiadores á precios reducidos á fin de que con el producto puedan allegarse recursos para la Casa de Caridad, establecimientos benéficos y servir al mismo tiempo para recreo de los forasteros?

Se puede además verificar: veladas, bailes, giras campestres é infinidad de diversiones; pues de lo contrario resultaría una vida monótona para todo el forastero que fijara su residencia en esa durante los meses de verano y con poco trabajo, poco dinero y mucho interés se pueden llevar á efecto atractivos que otros pueblos de menos importancia consiguen y se ven engrandecer sin poseer la riqueza del terreno, ni el supremo ambiente sano y puro que se disfruta en la pintoresca ciudad que nos ocupa.

No hemos de dejar de consignar en estas líneas un merecido elogio al acreditado comerciante don Lino Rodríguez Arias, por su publicada obra «Album de Béjar» que tan buen éxito ha alcanzado, y no solo honra y enaltece al autor sino que redundará en beneficio de los intereses de Béjar.

Dos bejaranos.

Madrid 29 de Abril de 1912.

EL CAMBIO DE VESTUARIO

Teniendo seguridad de que los temores que abrigaba sobre este particular tendrían una inmediata confirmación, di la voz de alerta en evitación de que sobrevinieran perjuicios para la industria pañera.

El tiempo se ha encargado de darme la razón, á pesar de la plancha que según «La Victoria» había cometido. ¡Se ha lucido el papel integrista! ¡Por más que como está acostumbrado á planchar tanto, y en tantas cosas...!

He dejado pasar tres números de este semanario en espera de que algún fabricante convencido de mis afirmaciones tomara alguna iniciativa, y veo con sorpresa que nadie se ha mostrado parte interesada, como si nada anormal ocurriera en el desarrollo de nuestra fabricación.

Noticias de buen origen me aseguran que, mis escritos han sido leídos por fabricantes y obreros, y que unos y otros han hecho comentarios para todos los gustos, asegurando algunos que todo era fantasía, alarmas infundadas. ¡Tiene gracia!

El Estado Mayor Central, sigue sus estudios para el cambio de uniformes, y hoy ya se tocan en la localidad los efectos de ellos. Prueba de ello es que en Béjar se ha trabajado todo el invierno como en sus mejores tiempos, hasta el punto de hacer falta braceiros. Todos los géneros elaborados han sido pedidos, y los faltos de remate con seguridades de consumo. ¿No es esto verdad?

Pasado el periodo álgido de trabajo, lo natural era que se siguiera fabricando para reponer lo vendido; pero por desgracia esto

no ocurre. Los consumidores, ó sean los sastres, cumplidos sus compromisos con los cuerpos, seguramente no se comprometerán á pedir más paños, ante la duda de que el acuerdo que tome el Estado Mayor Central sea contrario á Béjar y les coja con existencias, que no puedan después darles aplicación.

Como consecuencia de esta duda, los fabricantes se retraen y paulatinamente van parando sus operaciones, trabajando únicamente las lanas tintadas é hilazas, demostrado por la infinidad de obreros faltos de trabajo.

Decía «La Victoria»:

Nos puede tener sin cuidado el cambio de uniforme, porque lo mismo se puede hacer en Béjar. ¡Fue engañado!

Quien informara á referido periódico, no recordó que cuando fué ministro de la Guerra el general Weyler, aprobó el tipo de rayadillo única y exclusivamente para el servicio interior de los cuarteles; después se hizo extensivo para instrucción, y últimamente para paseo. ¿No puede ocurrir lo mismo con el nuevo uniforme sometido á estudio? Aun cuando dicen que es sólo para Ceuta y Melilla, puede fácilmente implantarse en la Península para instrucción y maniobras, quedándole á Béjar solamente la fabricación del traje de gala.

¿Es esto perjudicial? Si se reconoce ¿por qué los fabricantes no toman medidas para que no les sorprendan futuros acontecimientos? ¿Por qué la Cámara de Comercio, Sociedad de Amigos del País y la Unión bejarana que se creó para defender los intereses de Béjar no han hecho algo en la ocasión presente? ¿Será por pedirlo un simple Recluta? ¡Si en algunas ocasiones se oyera la voz de los humildes!

Es de esperar que, alguna de las sociedades citadas, después de adquirir datos y noticias sobre el particular, haga algo que se traduzca en hechos.

Si los informes que adquieren son satisfactorios, y creen no ha lugar á la alarma, sigan disfrutando de esa paz octaviana, que el tiempo se encargará, como sucede hoy ya, de darme la razón.

UN RECLUTA.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria celebrada el día 2 de Mayo de 1912

Dió principio á las diez y media bajo la presidencia del alcalde señor Cerrudo y asistieron los concejales Aparicio, Valle, Anaya, Rodríguez Gómez, Piñero y Mayoral.

Fuó leída y aprobada el acta de la anterior. La presidencia ordena al secretario dé lectura á la

Orden del día

Comunicación de la Cámara Oficial del Comercio é Industrias de Salamanca, ofreciendo al Ayuntamiento su concurso para cuanto redunde en beneficio de los intereses generales. S. E. quedó enterado.

Exposición de vecinos de Barrionuevo pidiendo la recomposición y arreglo de la vía pública que pone en comunicación la Puerta Nueva con el Puente de Alcolea. Pasa á la comisión de Policía y se la encarga tenga en cuenta precedentes que existen en cuanto á derechos.

Un dictamen de la comisión de Policía y Obras favorable á la construcción de un mirador solicitado por doña Teresa Domenech. Aprobado.

Otro dictamen de la misma comisión denegativo á la colocación de un cajón en la Puerta de Avila para la venta de carnes frescas. Aprobado.

Otro de la misma comisión y de la de Hacienda proponiendo el aumento de un real y medio diario á Isidro Valencia, empleado en el matadero.

Comisiones

Instrucción manifiesta haber contratado para la comunión de los niños de las escuelas públicas la banda de música en igual pre-

Sello instantáneo YER

Cura en cinco minutos el **DOLOR DE CABEZA**, en todas partes del Mundo, y Calma en el mismo tiempo cualquier dolor por fuerte y agudo que sea, **JAQUECAS**, **NEURALGIAS**, **COLICOS**, **DOLOR de MUELAS** y **DIENTES**, dolores **REUMATICOS**, etc.

Solo cuesta **UN REAL**

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: En la Farmacia de *Don Serapio Rodríguez Zúñiga*.

DEPOSITARIOS: *Pérez, Martín y Comp.^a*—MADRID.

oio que otros años, los desayunos á don Mariano Hernández á 1'40 ptas., y las gorras á don Gerardo Martín, á 1'70. Conforme.

Hacienda y Policia, nada.

El señor alcalde da cuenta de haber recibido un oficio de una sociedad, invitando á la corporación á la comunión de los presos que se celebrará el domingo próximo, y que desea asistan los señores concejales.

El señor alcalde viola otra vez la tan cacareada «Orden del día», ya que esto no estaba anunciado en ella.

Se levantó la sesión á las diez y cincuenta minutos de la mañana.

Sesión extraordinaria del mismo día

Empezó á las once y diez minutos, bajo la presidencia del primer alcalde y asistiendo los concejales anteriormente citados y los señores González Clemente, Ramos, Ortín, Gorzo, Rodríguez Fernández, González Benito y Hernández Santos.

El alcalde ordena al secretario dé lectura á la solicitud que motiva esta sesión, solicitud suscripta por los señores González Clemente, Ortín, Rodríguez Fernández, Ramos, Gorzo y González Benito, pidiendo sesión extraordinaria para tratar asuntos que interesan al municipio, relacionados con el estado actual de salubridad en la población.

Terminada la lectura el presidente dice que cualquiera de los firmantes puede hacer uso de la palabra. Pedida por el señor González Clemente y concedida que le fué, empieza manifestando su agradecimiento al conceder esta sesión y sintiendo no se haya hecho dentro de la fecha en que se pidió pues sus deseos no eran otros que no perder momento; que es de dominio público en Béjar el estado de salud—y no es que con esto trate de hacer ningún discurso profesional, ni molestar á nadie—que por las pruebas que tiene hechas se ha convencido no es la causa los alimentos, se trata, á su entender, del agua.

Continua haciendo historia y demostrando no hay otra causa que la expuesta; que los casos que se cuentan hoy de atacados son muchos pero sin gravedad ninguna y que antes de que pueda sobrevenir es conveniente ponerse en guardia, para lo que propone se convoque á la Junta de Sanidad y una comisión del Ayuntamiento para que se hagan análisis y se vea el estado de la cañería y depósitos, etc., sin descuidar los demás alimentos, proponiendo además se coloquen filtros antes que nada y primero que nada.

El alcalde contesta al señor González Clemente diciendo que desde un principio se ha preocupado y velado por la sanidad pública y no ha dejado de estar vigilando constantemente; que el motivo de no haber citado antes á sesión ha sido por encontrarse la presidencia completamente tranquila de que la salud pública no corría peligro ninguno, y por el día que era; que sí está enterado de algún que otro caso de los manifestados por

el señor González Clemente, pero que no le han dado cuenta ni el subdelegado de medicina ni los titulares.

El señor Aparicio se muestra en un todo conforme con las manifestaciones del alcalde y dice que los trapos sucios se laven en casa y además que la publicidad ocasionaría perjuicios, contestando el señor González Clemente que no crean que el traer á sesión tal asunto es hacer cargo contra ningún concejal; que son innumerables los casos de enteritis que están padeciéndose; que no es alguno que otro como dice el señor alcalde; que á tal asunto debe dársele luz pues antes que los bienes materiales están y deben considerarse, señor Aparicio, los morales, y no se haga lo común sino trabajos extraordinarios, y lamentando que á dicho señor Aparicio no le agrade se traiga á la luz y publicidad, pero que tiene sus razones que no son del caso para no haberle dado cuenta como presidente de Instrucción y Sanidad.

El señor Valle se muestra conforme en que no se deje un momento el asunto, se coloquen los filtros y se reconozca y limpie la tubería, pues desde el Castañar hasta Béjar está sin limpiar.

Se entabla una larga discusión en la que toman parte los señores Valle, Aparicio, Anaya, Ramos, Gorzo y González Clemente, acordándose nombrar una comisión compuesta de individuos de la de Policia, Instrucción, Junta de Sanidad y los concejales que quieran tomar parte en este asunto, poniendo todos actividad y celo.

Se levantó esta sesión á las doce y veinte minutos.

Enfermedad reinante en Béjar

Desde mediados de la pasada semana viene registrándose entre nosotros algún que otro caso de una enfermedad muy común, frecuente, sobre todo, en cierta estación del año. Después han aumentado los casos de manera considerable, siendo ya grande su número.

La enfermedad de que se trata es la enteritis catarral de forma ligera, caracterizada por diarrea y en alguna vez vómitos.

Afortunadamente el padecimiento es muy benigno. No ya el acarrear defunciones pero ni aun siquiera se puede decir, ó al menos de ello no tenemos noticias, que haya ningún paciente que ofrezca gravedad alguna. Bien por el contrario la generalidad de los enfermos no hacen alto en su salud, pues todo ello no pasa de ser una indisposición, y ni dejan de consagrarse á sus ordinarias tareas, ni se hacen asistir de facultativo para corregir el mal.

Por la importancia pronóstica, pues, podemos estar tranquilos; ninguna alarma debe producir la enfermedad reinante.

Fero el número de personas afectadas de

ella—y no decimos atacados porque no se asusten los timoratos—es, como hemos dicho, grande. Familias enteras son presa de la dolencia que ya es la comidilla, y comentario obligado. «Tú también» se dicen unos á otros al ver encaminarse á paso ligero á determinado recinto. Da ello ocasión á chistes y ocurrencias.

Como las nueve décimas del total de los enfermos de esta epidémica enteritis no avisan á los médicos; y como éstos no han visto caso alguno que llamara su atención por la gravedad, ello iba pasando desapercibido.

Mas, ya que no la intensidad, la extensión de la enfermedad reinante ha llamado la atención de las gentes, y se ha dado en pensar qué causa será la que la produzca, y si no será conveniente buscarla y descubrirla para acabar ya con esta danza que va resultando molesta, aunque no peligrosa.

Indudablemente existe algo que obrando sobre la generalidad de la población bejarana, acarrea el estado anormal de morbilidad de que nos ocupamos.

No puede ello atribuirse, como sucedería en otra estación del año, á las frutas y hortalizas que frecuentemente ocasionan cólicos y diarreas. El estado atmosférico tampoco hay razón para creer pueda ser el productor de la dolencia. Las aguas en nuestro pueblo son ellas de suyo cristalinas y puras, cual no habrá otras que las igualen. Y, sin embargo, un algo, un quid hay que trae el estado actual de salud, y ese algo se impone la necesidad de ponerle al descubierto para atajar sus efectos.

A este propósito, y pedida por la tercera parte de concejales, celebró el jueves nuestro Ayuntamiento una sesión extraordinaria, cuya reseña va en otro sitio de este periódico.

Allí se hizo cargo la corporación de la morbilidad extraordinaria de nuestro pueblo; y aceptado el hecho por innegable, á iniciativa de los concejales que solicitaron la sesión, se decidió consagrar á él la mayor actividad, anteponiendo este á todo otro asunto.

No faltó, claro es, quien opinara que debía tenerse presente los perjuicios materiales que se irrogarían á la población dando publicidad á lo que ocurría, pero las opuestas creencias, contrarias á la ocultación y al tapujo se impusieron, y la luz y la verdad se harán por sobre toda otra inferior consideración.

Ya los pueblos que, no en la superficie, sino á fondo miran sus intereses, no andan, como solía hacerse, negando taimadamente los azotes de las epidemias que sufren. Por mil modos es preferible el declarar lealmente lo que ello sea; y nosotros, de acuerdo con lo que en este extremo sostuvo la minoría republicana del Ayuntamiento, haremos luz, dir mos la verdad, evitando así entre otras cosas el que con el misterio se agiganten y deformen los sucesos. La sombra, la obscuridad para los que se sientan murciélagos; nosotros, como la alondra, amamos al alba. Para todos los gustos hay.

Y consecuentes y firmes con la expuesta apreciación, que estimamos al par moral y útil, diremos cuanto sepamos de este vitalísimo asunto.

Existe el mal; leve, levísimo. No hay que hablar de mortalidad, ni cosa aproximada. Sí de muchos enfermos.

La causa no está muy bien conocida aún. Se cree por los facultativos que está en las aguas, que aunque purísimas en sí, se han impurificado accidentalmente y de modo, nos parece, pasajero.

Con toda urgencia se han adoptado medidas profiláxicas.

Por hoy, y para teminar, nos permitiremos hacer la siguiente profecía: la epidemia durará poco y no causará defunción alguna. Amén.

LA FLOR SUIZA BEJARANA

FÁBRICA DE BOLLOS DE LECHE, BIZCOCHOS, ROSQUILLAS Y DEMÁS ARTÍCULOS SEMEJANTES DE

MARIANO CELA RUIZ

Plaza Mayor, 5.—Béjar (Salamanca)

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

Neurastenia, Anemia y Debilidad general

su curación con el

MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro

SALUD-FUERZA-VIGOR



Tónico, reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

EL MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, EL MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—EL MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

EL MIOGENOL tonifica.—EL MIOGENOL fortifica.—EL MIOGENOL evita la inflamación de las piernas.—EL MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en Béjar en las Farmacias de D. Serapio Rodríguez Zúñiga y D. Alberto Brogeras

DISPONIBLE

Establecimiento tipográfico

S. SANCHEZ

En esta imprenta se ha recibido una bonita colección de estampas-recordatorios para primera comunión y se imprimen en oro ó negro.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel

Y FABRICA DE GASEOSAS

DE

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

LA FLOR SUIZA BEJARANA

FABRICA DE ROLLOS DE LECHE BICCOCHOS, ROS.

VELLAS Y DEMAS ARTICULOS SEMEJANTES DE

DISPONIBLE

MARIANO CELLA SUIZ

Plaza Mayor, 5.—Béjar (Salamanca)

BEJAR.—Est. tip. de S. Sanchez

MANUEL ROMERO

(MANOLILLO)

Además de toda clase de telas y ropas de cama que de antiguo se sabe, esta casa ofrece á su distinguida clientela y al público, una extensísima colección de paños y novedades de lana para trajes, gabanes y otras prendas de caballero y señora, propias de invierno de calidades inmejorables á precios reducidos, así como también trajes para caballero, confeccionados á la medida desde 20 pesetas en adelante.

COMERCIO: PARDIÑAS, 54

Frente al reloj de San Gil

Ciriaco Gil

está recibiendo grandes existencias de calzados y alpargatas para la presente temporada vendiendo casi de balde debido á las compras realizadas.

No compreis sin ver antes sus clases y precios que no os pesará.

En vinos, licores y demás artículos de comestibles, también es quien más barato vende á medida como siempre; vinos Jerez desde 0'50 pesetas medio litro, ojen anís 0'90 idem.

CALLE MAYOR, NÚM. 91

SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro sem anario

Provincia de

Sr. D.

DISPONIBLE

pero el número de personas afectadas de

algún que otro caso de los manifestados por